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   BASEBALL MAURICIE_PROCÈS-VERBAL 
   ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE, 1IÈRE PARTIE 
 
 
 

Bécancour, le 27 octobre 2018 
PRÉSENCES : 
M. Francis Hénault, Président Baseball Mauricie 
M. Léo Cyrenne, Vice-Président Baseball Mauricie 
M. Marcelyn Ricard, Représentant régional des entraîneurs Baseball Mauricie 
M. Marc Surprenant, Représentant régional baseball féminin Baseball Mauricie 
M. Gabriel Piché, Représentant régional des arbitres Baseball Mauricie 
Mme Nathalie Carrier, Représentante registraire Baseball Mauricie 
M. Jonathan Goyette, Trésorier Baseball Mauricie 
Mme France Morinville, Secrétaire Baseball Mauricie 
M. François Langevin, Président Association Baseball Louiseville 
M. David Lessard, ABMCOTR 
M. Hugo Tardif, Président Association Baseball Pointe-du-Lac 
M. Mike Trudel, Président Association de Baseball de La Tuque 
Mme Lise Déry, Candidate Vice-Présidente Événements Sportifs et Sociaux 
M. Jeffrey Dupont, Candidat Vice-Président Règlementation et Discipline 
 
ABSENCES : 
Mme Patricia Dufresne, Représentante régional des marqueurs Baseball Mauricie 
M. Éric Vinette, Vice-Président Règlementation et Discipline 
M. David Boudreault, Président ABMC 
M. Olivier Champagne, Président Association Baseball Shawinigan 
M. Marcel Bournival, Président Association Baseball St-Étienne-des-Grès 
M. François Brunel, Président Aigles AA de la Mauricie 
M. Emmanuel Robin, Président Association Baseball Nicolet 
M. Junior Grandmont, Président Association Baseball Bécancour 
 
 
SUJET :  
Ordre du jour l’AGA, 1re partie 
27 octobre 2018, à 9h00, à la salle communautaire de St-Grégoire, Bécancour. 
 
 
1. Appel à l’ordre, présence et présentation des lettres de créance. 

 
Le président, Francis Hénault, appelle à l’ordre. 
Validation des présences. 
À noter qu’il n’y a aucun représentant de Baseball Québec à l’AGA de ce matin car 
Baseball Québec ne trouvait pas pertinent d’assister à cette réunion. 
Mot de bienvenu 
Présentation des lettres de créance 
France Morinville, Secrétaire d’assemblée 
9h12 : AGA 1re partie débute. 
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2. Adoption de l’ordre du jour. 
 
Ordre du jour adoptée tel que présentée 
Proposé par Nathalie Carrier et secondé par Hugo Tardif. 

 
 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée des membres 

(1ière et 2ième partie) et des assemblées extraordinaires (le cas échéant). 
 
Lecture et présentation des procès-verbaux par M. Francis Hénault, Président. 
Proposé par Léo Cyrenne et secondé par Hugo Tardif. 
 

 
4. Affaires découlant du (des) procès-verbal(aux). 

 
Aucune particularité.  
Proposé par Nathalie Carrier et secondé par David Lessard. 

 
 
5. Rapport des responsables régionaux : 

 
5.1 Arbitres : 
 
M. Gabriel Piché présente son rapport à l’assemblée générale (rapport en annexe) 
 
M. Piché souligne avoir une augmentation d’un peu plus de 10% d’arbitres pour la 
saison 2018. Toutefois, la situation de personnel est un peu plus précaire pour les 
associations suivantes : Bécancour et Nicolet. 
 
M. Piché précise également que le stage de niveau 3 est un stage provincial de plus 
haute qualité et tient à remercier le Séminaire St-Joseph de Trois-Rivières pour le 
prêt du local de formation. 

 
Appointement :  
Cette année, le système Ma Ruche a été utilisé. Il reste à améliorer certaines choses 
au niveau de ce système mais il fût quand même apprécié. 
 
Protocole :  
La rémunération des arbitres augmentera de 1$ par position, par catégorie pour 
l’année 2019. 
 
Rencontre d’entraîneurs :  
Environ une quarantaine d’entraîneurs ont été rencontrés pour la saison 2018.  
Sur une base volontaire.  
Très apprécié de tous.  
Pour la saison 2019, les entraîneurs devraient idéalement être tous présents.  
La diffusion des dates sera connue à l’avance pour la prochaine saison afin de 
sensibiliser le plus de gens possible à participer à cette rencontre.  
L’uniformisation des règles a été facilitant pour les entraîneurs cette année. 
Quelques règles en zone grise demeurent pertinentes à être expliquées.  
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La suggestion de publier les différentes règles sur le site web de Baseball Mauricie 
est apportée. 
 
Clinique Pratique :  
Environ 20 arbitres ont participé à cette clinique qui permettait d’augmenter les 
connaissances en arbitrage.  
M. Piché souhaite reconduire cette expérience l’an prochain. 
 
Tournoi de Nicolet :  
Le manque d’effectif a fait en sorte que les arbitres présents au tournoi de Nicolet ont 
dû être en présence à plusieurs parties.  
Trois d’entre eux ont reçu des commentaires désobligeants.  
Des excuses ont été faites par l’organisation de Nicolet.  
Toutefois, certains arbitres refusent de retravailler à ce tournoi l’an prochain.  
 
Système à 2 arbitres Niveau Atome :  
Encouragé tout au long de la saison. 
 
Projet à développer :  
Les nouvelles recrues en arbitrage devaient en 2018 porter un brassard pour les 
identifier comme novice dans l’exercice de leur fonction afin d’amener une tolérance 
de la part des parents.  
Par contre, comme les brassards ont été livrés trop tard, le projet a avorté.  
Il sera reconduit en 2019. 
 
M. Hénault tient à préciser que l’équipement d’arbitre est dispendieux. Le 
recrutement est donc plus difficile s’il y a des jeunes intéressés mais moins bien 
nantis. La suggestion aux associations d’inclure le prêt d’équipement pour la saison 
est apportée. 

 
 

5.2 Baseball Féminin : 
 
M. Marc Surprenant présente son rapport à l’assemblée (rapport en annexe). 
 
Résultats :  
14 équipes au total en 2018 contrairement à 11 en 2017.  
Au niveau régional, nos équipes paraissent très bien.  
Au niveau provincial, c’est beaucoup plus difficile; les équipes devraient être 
classées B au lieu de A.  
Le constat est que plus on monte de catégorie, plus c’est difficile (sous-classement 
de joueuses dans les autres régions). 

 
Projet d’avenir :  
Poursuite du développement du baseball féminin et augmenter le nombre 
d’inscription.  
Baseball Québec aimerait voir la création d’une équipe élite en baseball féminin. 
Encore 2-3 ans de développement à prévoir avant que ce projet devienne possible. 
Pour la saison 2019, les parties hors-concours devraient débuter plus tôt. 
 
Communication :  
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Pas toujours facile auprès de chacune des associations concernées.  
M. Surprenant désire que l’on nomme un responsable ou une seule personne de 
référence par association afin de faciliter le travail.  

 
 

5.3 Entraîneurs : 
 
M. Marcelyn Ricard présente son rapport des à l’assemblée (rapport en annexe). 
 
Convention régionale :  
80 entraîneurs y ont participé.  
Les 20 premières minutes ont servi à discuter d’éthique.  
Le meeting de début de saison se fera dorénavant à la convention des entraîneurs. 
 
Rallye-Cap :  
Pour la saison 2019, prévoir deux formations distinctes soit une pour les entraîneurs 
et une autre pour les parents accompagnateurs.  
 
Programme Mon Premier Lancer :  
Seulement 1 atelier a été offert pour le baseball féminin par M. François Brunel et les 
joueurs Junior Élites.  
 
Stage d’initiation aux entraîneurs :  
15 entraîneurs présents en 2018  
À noter que le stage a eu lieu en juin et non en juillet tel qu’indiqué dans le rapport. 
Tous les entraîneurs-chefs doivent suivre cette formation. 
 
Documents de formation :  
M. Ricard enverra à toutes les associations le document contenant la liste de tous 
les entraîneurs ayant suivi des formations.  
Cette liste permettra aux associations de mieux gérer les formations manquantes de 
certains entraîneurs-chefs.  
Des situations problématiques comme celles étant survenues en championnats 
provinciaux (expulsion de l’entraîneur-chef non-formé) ne devraient plus se 
reproduire.  
 
M. Hénault tient à préciser qu’il est important de conscientiser les associations et de 
s’assurer que Baseball Mauricie leur remet la liste à jour des formations de leurs 
entraîneurs.  
Il est important de régulariser la situation des entraîneurs en Mauricie.  
Comme d’autres régions ont déjà publiées les différentes dates de formations des 
entraîneurs, les dates de formation de la Mauricie devraient être disponibles sous 
peu. 

 
 

5.4 Registraire : 
 
Mme Nathalie Carrier présente son rapport à l’assemblée générale (rapport en 
annexe) 
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Mme Carrier déclare avoir eu 1486 inscriptions en 2018 et 103 de plus en incluant 
l’association de La Tuque ce qui fait un total de 1589 inscriptions pour la saison 
2018.  

 
Remise des parties :  
Quelques difficultés rencontrées lorsque les équipes manquaient de joueurs; ce qui 
n’est pas une raison valable pour un report de partie.  
Sera respecté encore pour la saison 2019. 
 
 
5.5 Marqueurs : 
 
En l’absence de Mme Patricia Dufresne, Mme France Morinville présente son rapport 
à l’assemblée générale (rapport en annexe) 
 
Prévisions 2019 :  
M. Hénault précise qu’il y a quelques lacunes rencontrées avec le comité provincial 
des marqueurs.  
À venir pour la saison 2019 : une seule feuille de match autant pour l’associatif que 
pour le compétitif. Il faudra donc reformer les marqueurs.  
Photo de la feuille de match : Très bon succès; à reconduire. 
 
À noter que Mme Patricia Dufresne ne poursuivra pas un autre mandat au sein de 
l’équipe de Baseball Mauricie. Remerciements de la part du président pour l’excellent 
travail accompli. Le poste de représentant des marqueurs est donc vacant pour le 
moment. 
 
 

6. Rapport du (des) : 
 
6.1 Vice-président règlementation et discipline : 

 
En l’absence de M. Éric Vinette, Mme France Morinville présente son rapport à 
l’assemblée générale (rapport en annexe). 

 
À noter que M. Éric Vinette ne poursuivra pas un autre mandat au sein de l’équipe de 
Baseball Mauricie. Remerciements de la part du président pour l’excellent travail 
accompli. 

 
 

6.2 Vice-président : 
 
M. Léo Cyrenne présente son rapport à l’assemblée (rapport en annexe) 

 
Sur et Sous Classement :  
En ce qui concerne les sous et sur-classements, prévoir une diminution pour l’année 
2019. 
Pour toutes demandes de sous ou sur-classements, une demande écrite sous forme 
de rapport devra être déposée à Baseball Mauricie pour y avoir droit.  
Par la suite, M. Léo Cyrenne ira évaluer le joueur durant le camp d’entraînement 
pour valider si la demande est acceptée ou refusée. 
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Séries Éliminatoires :  
161 parties en séries ont été inscrites au calendrier en quelques heures seulement. 
M. Francis Hénault, M. Léo Cyrenne et M. Pascal Boislard de Ma Ruche/Lanec 
Communication ont participé activement à céduler toutes les parties sur 14 terrains 
différents au sein de 8 associations. 
 
Tournois :  
Aucune remise de partie n’a été nécessaire lors des tournois de la région.  
La belle température et l’absence de pluie ont beaucoup aidés. 
 
Arbitres et Marqueurs :  
Toutes catégories incluses, il y a eu plus de 1400 parties jouées cette saison en 
Mauricie. 
 
Objectif et Recommandations pour la saison 2019 :  
Avoir une meilleure diffusion des messages.  
Page de Baseball Mauricie avec un calendrier virtuel. 
Activités de Baseball Mauricie à diffuser à compter de janvier 2019 en vue de la 
prochaine saison. 
Compiler les équipes plus tôt cette année. 
Sortir le calendrier de saison au plus tard le 15 avril 2019. 
Les parties se joueront aussi les vendredis soirs et les samedis en journée jusqu’à la 
St-Jean-Baptiste dû au manque de terrains de disponibles dans la région et afin de 
réduire le nombre de parties à reporter durant les tournois. À noter que la plupart des 
équipes font 2 tournois en saison. 
Idéalement, 75% des parties seront disputées d’ici la St-Jean-Baptiste et ce, pour 
toutes les associations locales. 
Aucune partie ne devrait être prévue durant les examens du Ministère durant le 
calendrier scolaire. 
Diffusion d’un calendrier en ligne pour tenir informé les parents. 
Prévoir une sensibilisation auprès des équipes séniors qui utilisent la plupart du 
temps les terrains les vendredis soirs. Offrir plutôt les dimanches soirs. 
Prévoir des équipes Midget A et Midget B pour la saison 2019. 
 

 
6.3 Secrétaire ; 
 
Ne s’applique pas. Aucun rapport n’est transmis. 
 
 
6.4 Président ; 
 
M. Francis Hénault présente son rapport à l’assemblée (rapport en annexe) 
 
Le bilan de l’année 2018 est un franc succès selon M. Hénault. 
 
Belle collaboration et bonne communication des associations en général et entre les 
associations. 
 
M. Hénault mentionne également l’effort et le dynamisme des associations : 
Félicitations! 
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Participation des associations aux tournois locaux :  
Belle réussite.  
6 tournois provinciaux sur le territoire de la Mauricie.  
3 championnats provinciaux en Mauricie.  
La Mauricie a fait bonne figure cette année. 
 
Baseball Féminin :  
Augmentation des inscriptions.  
Changements apportés dans la structure.  
3 équipes régionales féminines pour représenter la Mauricie aux provinciaux. 
 
Soutien à M. Marcelyn Ricard avec les entraîneurs. 
 
Arbitres : Plus de rigueur cette année. 
 
Adaptation et aide financière apportée. 
 
Remise de parties :  
Très peu de remise de partie car la température fut très favorable cet été. 
 
Augmentation de 11% du membership en lien avec l’ajout de la région de La Tuque 
avec ses 103 joueurs. 
 
Augmentation du membership de 5% au niveau provincial. 
 
Gala Baseball Mauricie :  
Un succès cette année.  
Environ 800 personnes présentes.  
À reconduire l’an prochain. 
 
Projet 2019 : 
Soutenir les associations locales 
Mise sur pied d’un fond d’aide pour les joueurs moins bien nantis. 
Remerciements à toute l’équipe de Baseball Mauricie. 
 
Chapeau à M. Mike Trudel, président de l’association de La Tuque. 
 
Prévoir une intégration de la région de La Tuque l’an prochain au calendrier de 
saison. Des joutes pourraient y être disputées les fins de semaine.  
 
M. Hénault invite M. Mike Trudel, Président association de La Tuque à prendre la 
parole pour présenter l’état de sa saison de baseball 2018.  
 
M. Trudel précise qu’il a créé 2 équipes dans toutes les catégories.  
Les catégories Bantam et Midget sont toutefois fusionnées.  
Il s’agit uniquement d’équipes locales pour le moment.  
 
Au début de la saison, les équipes font des pratiques et les parties débutent au 
début juillet et ce, jusqu’à la fin août.  
 
90% des joueurs souhaitent revenir l’an prochain.  
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À développer :  
Plus grande collaboration des parents et recherche d’entraîneurs.  
Seulement 2 entraîneurs ont reçu des formations à La Tuque.  
Une réunion de parents est prévue dans 2 semaines afin de discuter de la vision du 
baseball à plus long terme.  
 
Infrastructure :  
1 seul terrain de 275 pieds est disponible actuellement.  
Une demande a été faite auprès de la ville pour obtenir un autre terrain.  
Baseball Mauricie offre son aide à M. Trudel pour la présentation du projet auprès de 
la municipalité de la ville de La Tuque.  
 
L’intégration des équipes de l’association de La Tuque est souhaitée pour la saison 
2019. 
 
 
 
6.5 Trésorier :  
 
Le rapport du trésorier M. Jonathan Goyette, sera déposé à la prochaine AGA de 
janvier 2019 car l’année en cours n’est toujours pas terminée. 

 
 
 

7. Dépôt des propositions visant à modifier les règlements de régie de Baseball 
Québec 
 
Baseball Québec est rigide sur les procédures de changement et de règlement.  
 
2 ateliers seront présentés aux Assises de Baseball Québec en novembre prochain. 
Les propositions de changement VS les règles qui fonctionnent bien et moins bien y 
seront présentées et discutées. 
 
Baseball Québec a de l’ouverture à la discussion avec les participants qui y seront 
présents.  
 
M. Hénault invite les présidents des associations à envoyer leurs propositions à lui-
même, à M. Léo Cyrenne ou directement à M. Robert Brousseau de Baseball 
Québec. 
 
 
 

8. Ratification des règlements, résolutions et actes adoptés ou posés par les 
administrateurs et officiers depuis la dernière assemblée annuelle 
 
Proposeur : M. Hugo Tardif 
Secondeur : M. David Lessard 
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9. Adoption des propositions de modifications aux règlements généraux de la 
corporation 
 
Prévoir une procédure de réclamation des frais de remboursement. Sera élaborée 
par Mme France Morinville et présentée à l’AGA 2ième partie en janvier 2019. 
 
Approuvé à l’unanimité. 

 
 
10. Élection des membres du conseil d’administration 

 
10.1 Élection des officiers de la corporation (excluant le trésorier ou 

secrétaire-trésorier) 
 
Aucune élection à prévoir 

 
 

10.2 Nomination ou élection (le cas échéant) des responsables régionaux  
 

Vice-Président Règlementation et Discipline :  
Non-renouvellement de M. Éric Vinette 
M. Hénault invite les gens présents à postuler.  
M. Francis Hénault et M. Léo Cyrenne propose M. Jeffrey Dupont au poste de 
Vice-Président Règlementation et Discipline de Baseball Mauricie. 
M. Dupont accepte la proposition. 
Approuvé à l’unanimité. 

 
 

Vice-Président Événements Sportifs et Sociaux:  
Poste vacant présentement. 
M. Hénault invite les gens présents à postuler.  
M. Francis Hénault propose Mme Lise Déry au poste de Vice-Présidente 
Événements Sportifs et Sociaux de Baseball Mauricie. 
Mme Déry accepte la proposition. 
Approuvé à l’unanimité. 
 
 
Représentant régional des marqueurs :  
Non-renouvellement de Mme Patricia Dufresne. 
Poste vacant présentement. 
Invitation à postuler. 
 
 
Félicitations à Mme Lise Déry et à M. Jeffrey Dupont. 
 
 
Proposé : M. Marcelyn Ricard 
Secondé : M. Marc Surprenant 
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11. Ajournement 
 
Prochaine AGA pour la 2ième partie prévue le 26 janvier 2019 (lieu à déterminer) 
 
Proposé : Mme Nathalie Carrier 
Secondé : M. Léo Cyrenne 
 
 
 
Il est 11h46 
 
Levée de l’assemblée. 
 
 
 

France Morinville 

___________________________ 
France Morinville 
secretaire@baseballmauricie.com  
Secrétaire 
Baseball Mauricie 
Facebook : Baseball Québec – Région Mauricie 

mailto:secretaire@baseballmauricie.com

	Aucune particularité. 
	Proposé par Nathalie Carrier et secondé par David Lessard.

